



## Es el Congreso...

**LA DIVISA DEL PODER****ADRIÁN  
TREJO**

engranev@yahoo.com.mx // @adriantrejo



**A**lgunos panistas han puesto el grito en el cielo al conocer cómo se distribuyeron las candidaturas del Frente Amplio por México para gobernador, diputados federales y senadores, pero el acuerdo estaba escrito desde marzo de este año.

Y puede parecer un agandalle, pero en la distribución se concedió el primer lugar en las fórmulas para el Congreso a los partidos que tienen mejor posicionamiento en el distrito electoral, en el caso de los diputados, y en el estado, en el caso de los senadores.

En 253 de 300 distritos electorales federales el Frente irá en coalición; quedan 47 lugares que serán entregados a los militantes de cada partido, de acuerdo con sus méritos.

Puede ser que para los militantes de los tres partidos que trabajaron en busca de una candidatura a diputado federal o senaduría, el acuerdo es hasta discriminatorio.

Pero en el balance que se hizo por la dirigencia del frente opositor, se privilegió la urgencia de ganar el mayor número de posiciones en el Congreso para evitar que Morena obtenga la mayoría calificada, pues ello le permitiría realizar los cambios constitucionales que quisiera.

Por eso se decidió ir en alianza en el mayor número de distritos federales y el mayor número de estados, bajo la lógica de que, por ejemplo, el PRI no podría disputarle los primeros lugares de las listas al PAN cuando el blanquiazul es el que tiene la mayor probabilidad de ganar y la mayor base social.

Así que puede o no gustarles a más de uno, entre ellos al senador **Damián Zepeda**, que

por cierto ya no se sabe si es panista o emecista, pero en el Frente los dirigentes partidistas de oposición están conscientes de que el Congreso bien vale un arreglo que a muchos no les gustará.

••••

El alcalde de Cuajimalpa, con licencia, **Adrián Rubalcava**, salió a decir que “dice mi mamá que siempre no” y “pausó” su renuncia al PRI.

Es decir, que después de todo el borlote que armó para anunciar su salida del tricolor y hasta amenazar que sus diputados afines (?) votarían a favor de la ratificación de **Ernestina Godoy** como fiscal de la CDMX, en contra de lo ordenado por la dirigencia nacional del tricolor, no se irá.

No por el momento, hasta que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), resuelva la queja que presentó para la protección de sus derechos políticos ciudadanos.

Básicamente, Rubalcava se queja de que no lo dejaron competir de acuerdo con las reglas que había fijado el frente opositor ni lo llamaron para negociar.

Obviamente, él espera ganar el recurso, pero ¿qué pasará si el Tribunal no le da la razón? ¿Entonces si renuncia al PRI y se irá al Verde, en donde ya hasta le tienen una candidatura?

••••

Por cierto, ya que hablamos del Tribunal Electoral, en los próximos días el presidente del organismo **Reyes Rodríguez Mondragón**, rendirá su informe de labores correspondiente al año en curso.

Pero, el evento no tendría mayor significación si no fuera porque enfrenta una inconformidad interna que incluso ya dio forma a la versión de que sus compañeros quieren que, después del evento, renuncie a la presidencia, aunque le falta un año para concluir su periodo.

Un golpe de estado, pues.

No sería raro pues Rodríguez Mondragón llegó a la presidencia después de que sus compañeros magistrados le aplicaron la misma receta a **José Luis Vargas**, el llamado “magistrado billetes”, para que llegara... Rodríguez Mondragón.